



Ana Guevara se niega a aclarar posibles actos de corrupción



ALEJANDRO ROMERO

A unos meses de que Ana Gabriela Guevara cumpla la primera etapa de trabajo como funcionaria pública, destacan una serie de acusaciones de presuntos actos de corrupción, que se han filtrado en su contra, pero lejos de dar la cara y enfrentarse a tan serias denuncias, las evade y se resguarda en sus oficinas a piedra y lodo, teniendo la osadía incluso de eludir mandatos de la propia Cámara de Diputados, a los que se ha pasado por alto en sus invitaciones a comparecer y aclarar sus dudas.

Según investigaciones filtradas, la exdeportista estaría relacionada al menos con cuatro carpetas de investigación que se mantienen abiertas en la Fiscalía General de la República (FGR), sobre hechos de corrupción.

La primera tiene que ver con una denuncia presentada a raíz de irregularidades detectadas tanto por la Secretaría de la Función Pública (SFP) como por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), sobre el ejercicio fiscal 2019.

En el informe de Fiscalización de la Función Pública de ese año de la ASF, se da cuenta que se practicaron siete auditorías a la Conade, en las que se determinaron 22 observaciones, de las cuales seis se encontraban pendientes al momento de realizar el mencionado documento.

Destaca la auditoría realizada al Fideicomiso Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento, en la que se determinaron seis observaciones, una vez que se detectó de manera general, desapegos normativos en la designación de técnicos responsables de la Conade, designación de entrenadores deportivos, así como las comprobaciones irregulares de recursos otorgados a entrenadores y federaciones que han ocasionado daños al patrimonio del Fideicomiso, las cuales suman un monto superior a los 50.8 millones de pesos.

Las auditorías realizadas refieren que la Conade adjudicó de manera directa servicios sin fundar y motivar los procesos; no realizó la supervisión, control y verificación de los servicios contratados; realizó pagos sin contar con la documentación que los justificara y

emitió documentación firmada por servidores públicos que no contaban con las facultades y atribuciones para ello.

Concretamente, reporta que la Comisión pagó 57.9 millones de pesos sin presentar la documentación justificada y comprobatoria que acreditara la prestación del servicio y pagó 100.8 millones de pesos, de los cuales no presentó la totalidad de la documentación de soporte.

La segunda carpeta de investigación abierta se inició en agosto de 2023, cuando la ASF denunció ante la FGR que no se habían solventado las observaciones hechas desde 2020.

En febrero pasado, diversos medios de comunicación dieron cuenta sobre al menos otras dos denuncias que derivaron en igual número de carpetas de investigación presentadas por la ASF en contra de la exvelocista, esta vez por un probable quebranto de alrededor de 280 millones de pesos.

De la cuenta pública de 2020, la ASF realizó tres auditorías a la Conade: 141-DS Gestión Financiera de la Conade; 142-DS Gestión Financiera del Fodepar y 143-DS Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas.

De la 141-DS Gestión Financiera de la Conade, se determinaron 74 millones 390 mil 487.05 pesos pendientes por aclarar.

De la auditoría 142-DS Gestión Financiera del Fodepar, los principales resultados fueron: falta de información y documentación comprobatoria que acredite la aplicación de los recursos públicos federales del Fodepar de los "Apoyos económicos diversos" y "Apoyo al Deporte Nacional", asignados a las federaciones, deportistas y entrenadores, por 30.458.5 miles de pesos; además, la Conade y el Banjército no acreditaron el reintegro de recursos públicos federales no ejercidos a la Tesorería de la Federación por 67.034.2 miles de pesos. El monto por aclarar es de 97 millones 492 mil 648.86 pesos.

Por otra parte, los resultados de la auditoría 143-DS Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas, se hallaron 205 millones 202,562.66 pesos pendientes por aclarar, toda vez que la Conade y las instancias ejecutoras no

Ana Guevara se niega a aclarar posibles actos de corrupción

acreditaron la adquisición de bienes y servicios por 124.938.2 miles de pesos; realizaron pagos por montos mayores a los autorizados en los anexos técnicos por 197.8 miles de pesos; falta de documentación justificativa y comprobatoria por 1.506.6 miles de pesos; destinó recursos públicos federales para fines distintos a los autorizados por 1,000.0 de pesos; y pagó 77.560.0 miles de pesos a personas físicas que no acreditaron ser miembros activos del SINADE ni ser profesionistas, especialistas y/o con experiencia en el campo deportivo.

Las irregularidades halladas por la Auditoría Superior de la Federación y las constantes inconformidades de atletas, han motivado que diputados y senadores hayan convocado a comparecer nuevamente a la titular de la Conade.

Sin embargo, después de que compareció por única ocasión el 8 de julio de 2019 ante la Comisión del Deporte de la Cámara de Diputados, desde entonces se ha negado a hacerlo hasta en seis ocasiones, por lo que salta de duda de saber quién protege a Ana Gabriela Guevara que se siente segura y con el respaldo de su protector como para dejar plantados a los legisladores de la Cámara de Diputados y el Senado.